

UAA conmemora el Día Internacional para Erradicar la Violencia contra las Mujeres



BOLETÍN

- "Es esencial que nuestra universidad ofrezca las condiciones más seguras, no solo para las mujeres, sino para todos los miembros de nuestra comunidad": rectora de la UAA.
- La rectora hizo un llamado a los asistentes a reflexionar sobre su papel en la lucha por un mundo sin violencia, en el que la dignidad, la igualdad y la paz sean un derecho para todas las personas.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes, a través del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSyH), en colaboración con la Red Universitaria de Mujeres y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados en Aguascalientes (ACNUR), organizó un evento conmemorativo del día internacional para erradicar la violencia contra las mujeres, donde se presentó la conferencia "La

violencia de género como factor de desplazamiento forzado".

En su mensaje, la Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, rectora de la UAA, destacó la relevancia de la fecha y subrayó la importancia de crear un entorno universitario seguro y respetuoso "Es esencial que nuestra universidad ofrezca las condiciones más seguras, no solo para las mujeres, sino para todos los miembros de nuestra comunidad", expresó.

La rectora apuntó que cada año miles de mujeres y niñas son obligadas a abandonar sus hogares debido a conflictos armados, violencia doméstica, persecución o inseguridad generalizada, lo que las expone a mayores abusos. "Es nuestra responsabilidad colectiva sumar esfuerzos para seguir dando pasos adelante frente a este desafío global", añadió.

Asimismo, Pinzón Castro hizo un llamado a la reflexión sobre el papel que todos y todas tienen en esta lucha: "Erradicar la violencia de género no solo es esencial para garantizar la seguridad y la dignidad de las mujeres, sino que también es un requisito fundamental para avanzar en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de la ONU", expresó. Concluyó su intervención invitando a los presentes a reflexionar sobre su papel en la lucha por un mundo sin violencia, en el que la dignidad, la igualdad y la paz sean un derecho para todas las personas.

Por otro lado, la Mtra. Belinda Guadalupe Camarena Vázquez, profesora investigadora del CCSyH, destacó la importancia de crear conciencia sobre las diversas formas de violencia que enfrentan las mujeres. Recordó que el 25 de noviembre fue establecido por la ONU en honor a las hermanas Mirabal, activistas asesinadas en 1960 en la República Dominicana, como un día de lucha y conmemoración de las mujeres que han resistido la violencia.

La conferencia "La violencia de género como factor de desplazamiento forzado", a cargo de la Lic. Graciela Guadalupe Cárdenas González, asociada de protección de ACNUR en Aguascalientes; y la Mtra. Paola Monrroy Flores, jefa de la oficina del ACNUR en la misma ciudad, abordó temas críticos sobre la vulnerabilidad de las mujeres desplazadas.

Comentaron que, en 2021, el periódico El País publicó un reportaje sobre mujeres en tránsito, destacando especialmente a las haitianas. En su recorrido hacia México, el 50% de estas mujeres fueron víctimas de trata en países como Honduras y El Salvador, y solo el 15% logró llegar a México, de los cuales el 10% continuaban como trabajadoras sexuales. Este panorama refleja la grave situación actual. Además, resaltaron cómo los estereotipos de género, como construcciones sociales, son la base de la violencia y pueden transformarse.

Este evento contó también con la presencia de la Mtra. María Zapopan Tejeda Caldera, decana del CCySH; y la Mtra. Alejandra Chávez Lomelí, defensora de los Derechos Universitarios.

—000— Ciudad Universitaria 26 de noviembre de 2024